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 令和元年９月 定例教育委員会々議録 

 

１ 日  時   令和元年９月 30 日（月） 午後１時 30 分～ 

 

２ 定例教育委員会 

開催場所   会議室３０１ 

 

３ 出席委員の氏名 

   教 育 長   遠  藤  浩   教育長職務代理者  黒 川 優 子 

委   員   山 崎 克 弥   委     員   中 野 信 男 

   委   員   秦   久美子   委    員  斎 藤 純 郎 

 

４ 説明のため出席した職員 

教 育 次 長  宮 路 一 規   主     幹  二 平 芳 信     

学校教育課長  太 田 和 行   子 育 て 支 援 課 長  白 井 健 次      

社会教育課長  石 田 進 一   統括指導主事  関 矢   洋 

 指 導 主 事  小 池 克 行 

 

５ 本委員会書記 

  学校教育課  横 田 雄 司 他２名  

 

６ 傍聴人 

     １名 

 

７ 会議に付議した事件 

 

諸報告 

  （１）行事報告及び行事予定 

   （２）教育長報告 

   （３）寄附報告 

 

 専決処分の報告について 

報告第 ９ 号 共催・後援の教育長専決報告について 

 

 協議題 

   協議第 ７ 号 新規共催・後援申請について 
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 議 案 

   議案第 31 号 燕市保育園条例施行規則の一部改正について 

   議案第 32 号 燕市立認定こども園条例施行規則の一部改正について 

   議案第 33 号 燕市保育の必要性の認定に関する規則の一部改正について 

   議案第 34 号 燕市一時保育事業実施要綱の一部改正について 

   議案第 35 号 燕市立保育園等における副食費の徴収に関する規則の制定に 

          ついて 

 

 その他 

 (1) 令和元年第３回燕市議会定例会（教育委員会関係抜粋） 

1）燕市立幼稚園条例及び燕市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業 

1）の運営に関する基準を定める条例の一部改正について 

2）燕市社会教育施設使用料の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の 

2）制定について 

3）令和元年度燕市一般会計補正予算（第５号）の概要について 

4）一般質問の概要 

 

（2）平成 31 年度（令和元年度）全国学力・学習状況調査の結果について 

 

８ 閉 会 

 

 

 

 

会議録     別紙のとおり  
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１．開 会 宣 言     午後１時 30 分～ 

 

２．会議録署名委員の指名  山 崎 克 弥 委 員 

 

３．諸報告 

（１）行事報告及び行事予定について 

  〈各課長が報告〉 

 

 ○委員（斎藤 純郎） 

  ９月２７日に行われた新潟商業高等学校訪問に参加させていただいた。仲野孝

校長から丁寧にご説明いただき感謝している。生徒は伸び伸びとしていて礼儀正

しく、挨拶もきちんとしていた。国際教養科の英語の電子黒板を使った授業は大

変見応えがあった。また、情報処理科のプログラミングの授業も、参加された小

中学校の先生方は非常に驚いて関心を持っていた。 

1,000 名を超える生徒の中に、燕市から通っている生徒は 25 名いるとのことで

あった。今後も新潟商業高等学校に魅力を感じて、燕市から受験する生徒はたく

さんいると思う。また、燕市の企業や市役所には、新潟商業高等学校ＯＢで活躍

している人が大勢いるので、これからも卒業後の選択肢の一つとして燕市の企業

等をお考えいただければありがたいとお話ししてきた。 

  学ぶことが大変多く、良い機会をいただき感謝している。次回以降の高校訪問

も小中学校の先生方が多く参加してくださるとありがたい。 

 

 ○委員（黒川 優子） 

  ９月１日に行われた姉妹都市子ども交流事業海外派遣帰国報告会について、今

年度は、派遣された燕中等教育学校の生徒たちしか応募者がいなかったとのこと

で、大変残念に感じた。他の市内中学校でも、現場の先生方から生徒たちに対し

て「頑張って挑戦してみようよ」というような声掛けを行っていただけたらと思

う。 

  

 ○学校教育課長（太田 和行） 

  隔年で派遣しているため次回は２年後になるが、市内中学校５校に対して、応

募してもらえるよう呼び掛けていきたい。 
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（２）教育長報告 

〈遠藤教育長が以下のとおり報告〉 

 

１ 行事関連 

(1) ９月議会 

○ 市民のためにどう働くのか、市民の声にどう応えていくのかを問われた場面も 

あった。市民に寄り添う方法を改めて考えてみるべきである。 

○ 直近の話題は、消費税の増税と幼保の無償化。消費税を払うのは消費者ではあ 

るが、納めるのは事業主である。インボイス制度のことも話題になったが、スム 

ーズな移行を願うばかりである。保育料については、トータルでは保護者負担は 

軽減される。運用後、生じた課題に真摯に向き合うしかない。 

○ 会計年度任用職員も今後の財政を左右しかねない。同一労働同一賃金という考 

え方に基づいている。正規職員の教諭を時給換算するといくらになるのだろう。 

授業だけ見ていると常勤講師の方が上手い授業したりすることがあったりする。 

(2) 中学校の体育祭 

○ 暑さが戻ってきた中での開催であった。生徒たちのはつらつとした姿の裏側の 

教員たちの苦労を感じてしまう。先生方を労いたい。 

○ さて、体育祭は誰のものなのか。保護者や地域の皆さんにとっては、楽しみに 

している行事だと理解している。しかし、学校で行う体育的な行事なのだから、 

あくまで教育的な側面の方が優先されるべきだろう。暑さによる熱中症を避ける 

ための方策に莫大な費用がかかるのであれば、生徒の安全を守るために中止を決 

断することだって許されると思う。とは言え、当日の朝の中止の決断に迷いがな 

いわけではない。 

 

 

（３）寄附報告 

    ３件の寄附について 

    〈石田社会教育課長が説明〉 
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４．専決処分の報告について 

報告第 ９ 号 共催・後援の教育長専決報告について 

２件の後援について 

    〈№１について太田学校教育課長が説明〉 

〈№２について石田社会教育課長が説明〉 

 

５．協議題 

協議第 ７ 号 新規共催・後援申請について 

４件の後援について 

     〈№１、２、３について石田社会教育課長が説明〉 

〈№４について太田学校教育課長が説明〉 

 

６．議 案 

   議案第 31 号 燕市保育園条例施行規則の一部改正について 

    〈白井子育て支援課長が説明〉 

 

   議案第 32 号 燕市立認定こども園条例施行規則の一部改正について 

    〈白井子育て支援課長が説明〉 

 

   議案第 33 号 燕市保育の必要性の認定に関する規則の一部改正について 

    〈白井子育て支援課長が説明〉 

 

   議案第 34 号 燕市一時保育事業実施要綱の一部改正について 

    〈白井子育て支援課長が説明〉 

 

   議案第 35 号 燕市立保育園等における副食費の徴収に関する規則の制定に 

          ついて 

    〈白井子育て支援課長が説明〉 

 

   審議の結果、全員異議なく議案第 31～35 号は原案通り議決された。 
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７．その他 

(１) 令和元年第３回燕市議会定例会（教育委員会関係抜粋） 

１）燕市立幼稚園条例及び燕市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業 

の運営に関する基準を定める条例の一部改正について 

  ２）燕市社会教育施設使用料の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の 

     制定について 

 

 ○委員（斎藤 純郎） 

  ４月１日から使用料が改定になるが、実際に使用されている方々の今のところの

反応はどうか。 

 

 ○社会教育課長（石田 進一） 

  使用料を上げられると困るというような声は届いている。年内に説明会を開催す

るので、利用者の話をよく聞いて丁寧に説明していきたい。 

 

 ３）令和元年度燕市一般会計補正予算（第５号）の概要について 

   ４）一般質問の概要 

 

  (２) 平成 31 年度（令和元年度）全国学力・学習状況調査の結果について 

 

 

８．閉 会    午後２時 58 分 
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   教 育 長    遠藤 浩         

 

 

 

 

   会議録署名委員    山崎 克弥        

 

 

 

 

   会議録調整者    矢川 麻里子       

 

 

 

 

 

 

 


